

bâtir Saint Pierre et Saint-Paul sur le mont que nous appelons aujourd'hui Sainte Geneviève, parce que cette église a été le lieu de sa sépulture et le théâtre glorieux de ses plus grands miracles.

C'est elle qui fit bâtir l'église de Saint-Denis. Tandis qu'on bâtissait l'église, les ouvriers manquèrent de vin, Geneviève en remplit miraculeusement leur cruche; et ce vin ne s'épuisa qu'à la fin de l'ouvrage.

Allant un jour à cette église avec d'autres saintes filles, les lumières qu'elles portaient s'éteignirent par la violence du vent et de la pluie; et Ste. Geneviève les ralluma par sa seule prière. Il en fut de même de cierges qui se trouvaient dans l'église. Le même prodige se produisait quelquefois, lorsqu'elle entrait dans sa maison.

C'est près de l'église Saint Denis, construite par sainte Geneviève, que Dagobert fit élever l'abbaye royale de Saint-Denis, où depuis presque tous les rois de France ont choisi leur sépulture.

Un jour on présenta à Geneviève douze possédés. Elle les fit conduire à Saint-Denis; et là, elle les délivra en les touchant.

Les guérisons qu'elle opéra son innombrables. A Meaux, elle guérit deux personnes percluses, et un avocat de Paris, qui s'adressa à elle, fut guéri de la surdité par un simple signe de croix qu'elle fit sur ses oreilles.—Un jour que l'on faisait la moisson sur une terre qui lui appartenait, près de Meaux, il arriva une pluie torrentielle qui inonda les champs voisins. Mais ni sa terre, ni ses moissonneurs ne reçurent une seule goutte d'eau. Un autre jour, on lui présenta un enfant sourd, muet, aveugle et boiteux; elle le guérit de tous ses maux, en l'oignant d'huile qu'elle bénit. Un autre enfant, s'étant noyé dans un puits, elle le rendit à la vie, en le couvrant de son manteau.

Sainte Geneviève, exténuée par les rigueurs de la pénitence, plus encore que par l'âge, fut rappelée au ciel le 3 janvier de l'an 512; elle avait alors 89 ans.

En 1575, l'abondance des pluies ayant presque anéanti les récoltes et les fruits, on porta en procession la châsse de sainte Geneviève le 19 juillet, au